

SECCION DOCUMENTOS E INFORMACION

CONSULTA SOBRE LA COMUNIDAD DE MUJERES Y HOMBRES EN LA IGLESIA

En marzo del presente año se celebró en el plantel del Seminario Bíblico Latinoamericano una consulta a nivel latinoamericano sobre el tema "La comunidad de mujeres y hombres en la iglesia". Esta consulta regional, en que participaron 25 mujeres y hombres de 13 países forma parte de un estudio que se ha llevado a cabo en iglesias y agrupaciones cristianas en todo el mundo desde 1978, auspiciado por la Comisión de Fe y Orden del Concilio Mundial de Iglesias. La secretaria de este proyecto en América Latina es la Srta. Julia Campos.

En el discurso de apertura, la Profesora Elsa Tamez del SBL estableció el marco general para abordar el tema: "En el análisis de nuestra sociedad vista desde la clase pobre, se habla de la mujer como un ser doblemente explotada. Por un lado, pertenece a la clase oprimida, y por otro lado, es discriminada por su sexo, es decir, es mujer, un ser que ha sido marginado de la historia. Es con esta mujer que nos solidarizamos como mujeres y hombres cristianos, buscando construir una iglesia renovada, que vive la fe a partir de la óptica de los oprimidos y los doblemente oprimidos, transformando esta situación en otra más evangélica".

Durante toda la Consulta se enfocó la necesidad de una constante relectura de la Escritura como evangelio que libera, en medio de las luchas socio-económicas y políticas de nuestra situación latinoamericana.

Es desde esta perspectiva que se esfuerza por abrir el espacio dentro de la sociedad y la iglesia para una vida comunitaria más humana, con una mayor contribución de la mujer.

Se refirió a la Escritura como base para un nuevo auto-concepto de la mujer y una participación más amplia de ella en la vida y el ministerio de la iglesia. La Profa. Irene de Foulkes, del SBL, desarrolló una sugerencia hermenéutica que permite al lector de la Biblia en el S. XX percibir cómo Jesús rompió los patrones culturales, sancionados por la religión, que restringían drásticamente el espacio humano en que la mujer podía desenvolverse. "La tradición cristiana, a menudo muy influenciada por corrientes que no parten de Jesús ni de su obra liberadora, ha perdido la vista esa trayectoria iniciada. Es responsabilidad nuestra, en medio de nuestra cultura pero en fidelidad a Jesús, tratar de recuperarla".

Al reconocer la gran diversidad socio-económica, política y cultural en América latina, los participantes subrayaron el hecho de que hay también una gran heterogeneidad entre las mujeres latinoamericanas: campesinas, obreras, indígenas, negras y mestizas. Sin embargo se redactó un documento final con una serie de recomendaciones, en las áreas de sociedad, Biblia e iglesia. Se reconoció al mismo tiempo que las estrategias específicas tendrán que ser

planeadas según las características particulares de cada región y cultura.

Una orientación común a todas las recomendaciones fue enunciada por Raquel de Alvarez, del SBL en su presentación de plenaria: "Deseamos recuperar para nosotras como mujeres el sentido de que la mujer tanto como el hombre existe en la imagen de Dios. Debemos superar los estereotipos acerca de la personalidad y el papel de la mujer que nuestra cultura nos impone. Al mismo tiempo, queremos recalcar que hay diferencias fundamentales entre la mujer y el hombre, diferencias que no de-

ben ser menospreciadas o tomadas como excusa para dominarnos, sino que deben apreciarse como expresión particular de las características de Dios".

OFERTA — Se ofrece la colección de todas las presentaciones de la Consulta, junto con el documento final elaborado por los participantes, en un libro entitulado "La Comunidad de mujeres y hombres en la iglesia", publicado por el Seminario Bíblico Latinoamericano. Pida su copia a la secretaria del Seminario, Apdo 901, San José, Costa Rica.